
（開催日時） 　令和６年３月１８日（月）　19:00～20:30

（開催場所） 　柳川山門医師会館　１階　講堂

　参加者数  ： 　５３ 名（男性２６名　女性２７名）

　アンケート回収数  ：  ５０名

（テーマ）

事例提供担当：柳川市地域包括支援センター　　龍　　雅信

（１・２）回答者の内訳

（３）参加者の年齢区分（アンケート回答者７０名中）

◆ ２０代　・・・　　４名 ３０代　・・・　  ７名 ４０代　・・・　１２名 ５０代　・・・　１４名

６０代　・・・　  ９名 ７０代　・・・　　２名 無回答 ・・・ 　２名

（４）参加回数

◆ 初参加　・・・　２４名 ２回目　・・・　　５名 ３回目　・・・ 　５名 ４回以上　・・・　１２名

無回答 ・・・      ４名
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事務員 4

計 6 4 8 6 7 0 9 09

その他

4

介護福祉士

1 32

0

MSW・PSW等 2

9

OT・PT・ST等

2

ケアマネージャー

看  護  師 3 6

保  健  師

歯科衛生士

11

4

医　　　師 9

4

9

歯科医師

0

令和５年度　第１回　柳川みやま在宅医療介護連携推進研修会
参加者アンケート結果

所 属

病院 診療所 歯科診療所 薬局
訪問看護

ステーション
居宅介護

支援事業所

特別養護老人ホーム

介護老人保健施設

有料老人ホーム

行政機関

地域包括支援ｾﾝﾀｰ職 種

〇

〇

社会福祉協議会 その他 計

　  （　回収率  ：  ９４％　）

　認知症がある高齢者と精神疾患等がある子供が同居する８０・５０世代への支援につ
いて

～キーパーソン不在で支援を拒みがちな世帯への支援方法を検討する～

薬  剤  師 1 7

7

8

0

0

112



（５）本日の研修会はいかがでしたか。

◎ 大変参考になった（とても） ○ 参考になった（どちらかというと） △ どちらでもない

◇ あまり参考にならなかった（あまり） × 参考にならなかった（全然）

 研修の目的が明確に設定されていた。

 今回の研修は、今後の業務に活かせる内容であった。

 研修は分かり易い順序で進められていた。

 会場は快適な環境であった。

 参加人数は適切であった。

 グループ討議は有意義であった。

 今後も参加をしたい。

（６）今回の研修会に参加しての気づき・感想などを具体的にお聞かせください。

【　医師　】
◎ 多職種間での意見交換会の様で良かったですね。

・ ８０・５０症例をまた提示して下さい。

・ 事例が良かった。

・ もう少し症例情報があれば、もっと有意義な討議ができたと思います。

・ このような難しい事例に実際にあたった方は大変だったと思います。シェアありがとうございました。

・ 皆、職を通じて話してあり、面白かった。

・ 解決策は出なくても、より良い介入方法を多職種で検討する意義は大きいと感じた。

【　歯科医師　】
◎
◎ よかった。

・ 難しい問題だと思いました。

【　薬剤師　】
◎
◎ 難しい問題だった。ただ、今後このような問題で協力できる仕事をやっていきたいと思った。

◎ 多職種の連携について実感が持てた。

・ グループワークが難しい事例でした。

・ 事例の内容が思ったより特殊だったこともあり、あまり薬剤師的な視点での意見を出せなかったことが残念だった。

多職種の方と交流ができたこと自体はとても有意義でした。

・ ８０・５０問題、課題がわかりよかった。

・ 後見人制度など、専門外のことも知識として持っていないとディスカッション時に会話に入れない部分があり、次回までの宿題です。

・ 福祉面のサービスが知らないことばかりで勉強になった。

【　看護師／保健師　】
◎ 他の職種の具体的な意見を聞けてよかった。

◎ 多職種での意見交換は有意義だったと思います。

◎ もっと大人数での開催をしていただくとうれしいです。

・ 青年後見人制度等の社会制度について、もう少し補足し、勉強できれば良かったと思う。

・ 様々な職種の意見を聞くことができた。

◎ 同じ様な事例を抱えている事業所が多く、共感できる所、新しく知れた事があって良かったです。

◎ グループトーク中で、職種により様々な視点で意見が出ていて、とても参考になりました。

※　◎は初参加の方の意見

可能であれば少々時間を長くして、グループワーク事例を２つ以上にしてはどうか？慣れてきたところで終了となる。少々短く感じた。
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多職種との会議は中々ない機会のため、ためになりました。薬剤部としてもっと寄り添わないといけないと感じた内容で、とても良かったです。



【　MSW・PSW等　】
・ 色々な方の意見うぃ聞ける場になって勉強になりました。

【　ケアマネージャー　】
・ 大変学びの多い時間を過ごすことができました。

◎ 医療職、先生や訪問看護（自立支援医療）、薬剤師等の意見がとても参考になりました。

◎ 初参加でしたが事例の討議を通して、各職種の様々な意見を聴くことができた。

◎ 困難事例に対しての介入方法について、多職種からの視点で学び直す事ができた。

◎ なかなか普段こうして話し合いが難しい職種の方々と話せる機会が持てて、大変有意義な研修でした。

・ ４年ぶりの開催で、これをきっかけに、顔のみえる関係づくりをしていきたいと思いました。

◎ 専門職の方ならではのご意見が聞けて新たな発見でした。

◎ ３０分でもＺＯＯＭで多職種ケース会議が開催できるようなしくみができれば、今後の業務に活かせる内容ができると思います。

◎ 多職種の方の話を聞くことで、知らないことが知ることができました。

（７）全体を通してのご意見・ご感想・今後行いたい研修などございましたらご自由にご記入ください。

【　医師　】
◎ 病院嫌いの方がよく居られます。その要因は何でしょうか？検討するのも面白いかもしれません。

・ この４年で、新しいメンバーが入ってこられて、今回の研修会はフレッシュでした。

・ 今後も参加します。

・ このように再び集まって研修ができて良かったです。またよろしくお願いします。

・ 終末期、みとり、医療、介護について

・ ３～４ケ月に１回行って頂くと顔の見える関係がつくれると思います。なるべく多くの方に出て来てほしいと思いました。

【　歯科医師　】
◎ 多職種が意見を出しあえる研修会を設定する。

・ 研修会に参加し、色々な意見があり参考になりました。

・ 非常に勉強になりました。

・ このように再び集まって研修ができて良かったです。またよろしくお願いします。

【　薬剤師　】
◎ またこのような多職種連携をしていただきたいと考えております。

・ 経験を重ねて、良い発言が出来る様になりたい。社会保険制度、職種別の関わりが知りたい。

・ 今後もこのような機会には是非参加させていただきたいと思います。ありがとうございました。

・ 久しぶりに多職種の方の意見が聞けて、とても参考になりました。

◎ 介護保険と身体障害者手帳を交付した事例で戸惑った。40歳代の方に対して。

【　看護師/保健師　】
◎ 介護保険と身体障害者手帳を交付した事例で戸惑った。40歳代の方に対して。

・ 多職種の意見、話を聞くことができて良かった。

◎ 大変楽しくディスカッションできました。ありがとうございました。

・ また参加したいと思います。

◎ あっという間の時間でした。

・ 実際の事例から少し加工しても良いので、いろんな職種がどう関われるかの意見交換。

【　ケアマネージャー　】
◎ 次回もこのような機会を作って欲しいです。

◎ 事例をもう少しゆっくりと説明していただけたらありがたかった。

◎ 様々な事例の研修を開催してほしい。

◎ 次回はもう少し少人数のグループワークも経験してみたいなと思いました。

・ ８０５０問題やキーパーソンのいない家族支援の難しさを感じました。

・ ほど良い時間で、今後もお願いしたいです。

【　事務　】

・ ありがとうございました。

【　その他　】

※　◎は初参加の方の意見

【　事務員　】


